

## ROUSSILLON

Roussillon, Rossillon comme on écrivait au moyen-âge (*castrum Rossilionis, de Rosellione*), bourg intéressant au double point de vue pittoresque et historique, est situé à 20 kilomètres au midi de Vienne et à une heure du Rhône, sur l'emplacement d'une mansion romaine, *i'Vrsolis* (tes anciens itinéraires. Il doit son origine à un des plus anciens châteaux de la province viennoise.

' Les premiers seigneurs qui, établis sur la (erre de Roussillon, se l'arrogèrent comme fief héréditaire, vivaient aux premiers temps du pouvoir féodal. D'après quelques généalogistes, cette race aurait pour chef le célèbre Gérard de Roussillon, un des compagnons de Roland, un des paladins de Charlemagne; on Je dit oncle de Maugis et des quatre fils Aymon. Nous ne prétendons pas soutenir l'authenticité de celle filiation ; mais il est certain que l'histoire du Dauphiné est pleine des faits et gestes des sires de Roussillon.

Nous y voyons, en 870, Gérard de Roussillon, comte de Vienne, soutenant les intérêts de Louis li, empereur d'Italie, contre l'ambition de ses oncles, Charles-le-Chauve , roi de France, et Louis, roi de Germanie, lesquels voulaient profiter de l'absence de leur neveu, prisonnier du duc de Rénévent, pour s'emparer de la province viennoise qui faisait partie de ses Etats.

Gérard, ayant fortifié la ville de Vienne, avait chargé sa femme, la comtesse Berthe, du soin de la défendre, taudis que lui-même tiendrait la campagne pour inquiéter les armées du roi de France. La ville fut prise par Charles-le-Chauvé, et Louis d'Italie dépouillé de la province. Le comte Gérard, qui fit sa soumission au vainqueur, se fixa vers la même époque dans la terre de Roussillon, qu'un comte d'Albon lui avait offerte, et y